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Se remite Informe 

de Actividades. 

Del 01 de noviembre de 2014 al 31 de enero de 2015. 

Q.F.B. Martha Oliva Gallaga Ortega 

Directora del Colegio del Nivel Medio Superior 

Universidad de Guanajuato 

P R E S E N T E. 

                     A través de la presente me permito enviarle el Informe de Actividades 

correspondiente del 01 de noviembre de 2014 al 31 de enero de 2015, de la  Escuela de 

Nivel Medio Superior de Irapuato, en el cual le doy a conocer las actividades más relevantes 

en cuanto a la investigación, docencia, extensión y administración de la unidad académica. 

                 Agradeciendo de antemano su atención a la presente, me despido de usted 

reiterándole mis consideraciones. 

A T E N T A M E N T E 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

 

Q.F.B. Lilia León Cortés 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato 

Irapuato, Gto., 04 de febrero de 2015. 
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Informe de actividades  01 de noviembre 2014  al 31 de enero de 2015, de la Escuela 

de Nivel Medio Superior de Irapuato. 

CAPÍTULO I.  PLAN DE DESARROLLO  2010-2020. 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

Esta información está concentrada en el CNMS, se envió en el reporte de cumplimiento de 

Metas y POAS 2015. 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS. 

Entrega de calificaciones del segundo examen parcial a la coordinación académica del 10 

al 14 de noviembre. 

Tercer examen parcial del 17 al 22 de noviembre. 

Entrega de calificaciones del tercer examen parcial a la coordinación académica del 24 al 

28 de noviembre. 

Examen de admisión a niveles intermedios del 24 al 28 de noviembre. 

A partir del 27 de noviembre se  pidió a los docentes pasar a la Secretaria Académica, para 

el establecimiento de horarios para el próximo semestre, teniendo como fecha límite el 05 

de diciembre. 

Los exámenes finales de las materias formativas se aplicaran el día 01 de diciembre, lo 

anterior derivado del acuerdo del CNMS. 

Se les pide a los profesores, pasar a registrarse a la Coordinación Académica, para la 

aplicación de los exámenes  Institucionales. 

El  periodo de exámenes finales (incluye institucionales), se aplicaron   del 01 al 06 de 

diciembre. 

Asueto de actividades académicas del  15 de diciembre  al  05 de enero de 2015.   

Primer período de exámenes de Regularización del 05 al 10 de enero de 2015. 

Inscripciones del 12 al 17 de enero de 2015. 

 

 

 

1. Desarrollo del personal académico: 
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Del 10 al 13 de Noviembre: Las tutoras Concepción Rangel, Concepción Hernández y Ma. 

Del Carmen Quijas  participaron en el  6To. Encuentro Nacional de Tutoría organizado por 

la ANUIES y que se llevó  a cabo en las instalaciones de la UNAM en la Cd. De México. 

El martes 9 de Diciembre 6 tutores asistimos al primer Foro Estatal de Tutoría a celebrarse 

en las instalaciones del Instituto Politécnico, en la ciudad de León. Dichos eventos fueron 

parte de las acciones de capacitación y actualización  de tutores;   metas  programadas en 

el POA y en el plan de Trabajo Tutorial Enero-diciembre 2014. 

 

Del 08 al 11 de diciembre, se llevó a cabo cursos de actualización, sobre el manejo de las 

tecnologías de la Información, el   horario de los mismos será para el tuno matutino de 10 

a 12 y para el vespertino de 4 a 6 hrs. 

10 profesores participaron en el 10ª. Congreso de internacional del 05 al 07 de noviembre 

en el Estado de Nayarit siendo sede la Universidad Autónoma de Nayarit. 

Dos profesores participaron como ponentes del 20 al 23 de noviembre  en el  Décimo  tercer 

Congreso Internacional de Formación de profesorado, siendo sede la Universidad de 

Cantabria en la ciudad de Santander España. 

 

 

2. Desarrollo Integral de los Estudiantes: 
 

Coordinación de apoyo al estudiante:  

Durante el mes de Noviembre se continuó con la supervisión de las asesorías impartidas 

por maestros y alumnos, en su modalidad de asesoría de pares, actividad que disminuye 

durante el mes de diciembre por el cierre del semestre.  

El 8 al 12 de noviembre se impartieron los siguientes talleres: “Prevención del 

suicidio”,”Aprendiendo a quererme” , “Prevención de adicciones”, “Cuales son las causas y 

consecuencias de una adicción” y el taller de “Sexualidad humana” a  varios grupos de 

todos los semestres con la finalidad de aportarles herramientas que les permitan manejar 

sus emociones y tomar las decisiones más convenientes a su edad. Con estos talleres se  

favoreció a  185 estudiantes. 

El 25 de noviembre se realizó la Muestra Profesiográfica contando con la presencia de la 

Universidad de Gto y varias Universidades  de la región , ofreciendo a la población 

estudiantil un panorama amplio de la gama de opciones profesionales que tienen en el 

estado. 
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El 26 de Noviembre se realizó la visita a las instalaciones de DICIVA en un día de puertas 

abiertas al cual la ENMSI fue invitada, evento  que cumplió con las expectativas de los 

alumnos asistentes. 

Durante el mes de Diciembre se trabajo en el cierre de las sesiones de atención individual 

con alumnos que buscaron el apoyo psicológico. 

A partir del 12 de enero se publico en los principales tableros informativos de la institución 

la convocatoria de Becas institucionales. 

El 25 y 26 de enero los estudiantes becarios de Jóvenes en acción presentaron los 

adelantos de su proyecto en una reunión que se llevó a cabo en la ciudad de México. 

El 22 de enero se realizó una reunión del área de asesoría para elaborar la planeación 

semestral  correspondiente a enero-junio 2015, en un horario de atención de 8:00 de la 

mañana a 5 de la tarde. 

A partir del 26 de enero se espera que se incorporen maestros y alumnos asesores  a las 

actividades propias de asesorías académicas,  

En las primeras semanas de Enero se trabaja sobre la planeación de las actividades que 

darán continuidad  a la atención personal o grupal de la población estudiantil. 

 

Coordinación de Deportes: 

 

La ENMSI participó en el Desfile del 104 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, 

el día 16 de Noviembre del 2014 por las principales calles de la ciudad de Irapuato. 

Realizamos el día 1 de Diciembre la XII Muestra de Actividades Deportivas en el auditorio 

de la institución. 

Durante el mes de Noviembre nuestros equipos representativos  de futbol, basquetbol y 

voleibol continuaron su participación en las diferentes ligas municipales de la ciudad. 

En el mes de Diciembre terminó el torneo Interno de futbol varonil y femenil. 

Coordinación de Bibliotecas: 
Se completó el proceso de automatización del sistema bibliotecario de esta escuela, con 
834 alumnos registrados como usuarios de biblioteca, lo que representa una cifra record. 
Se entregó reporte a la Unidad de Servicios Bibliotecarios del Colegio del cumplimiento del 
indicador PR-DST-04-D-NMS (no sobrespasar el 0.5% de material no devuelto en el 
semestre). 
Se recibieron y procesaron 80 volúmenes nuevos, donación del Colegio de Nivel Medio 
Superior. 
Se entregó reporte de fin de actividades de Servicio Social, habiendo cumplido 
satisfactoriamente todos los alumnos inscritos. 
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Se realizaron labores de limpieza a materiales bibliográficos, estanterías y demás 
inmobiliario. 
 
 
Se dio mantenimiento a los 12 equipos de cómputo. 
Se pusieron a disposición de los alumnos los 2 nuevos equipos de cómputo adquiridos con 
recursos del POA 2014. 
Se comenzaron las actividades de Servicio Social del periodo Enero-Julio del presente año. 
 

3. Desarrollo y diversificación académica: 
 

El día 18 de noviembre se impartió, por parte de área de recursos humanos el curso taller 

Primeros Auxilios, con una asistencia de 14 miembros de la ENMSI. Así también se realizo 

el simulacro de incendio en las instalaciones de la ENMSI. Evacuando, por primera ocasión, 

en 2 puntos de reunión, con la participación de alrededor de 1200 estudiantes, maestros, 

administrativos y personal flotante. 

 
4. Mejoramiento de la gestión Académico-Administrativa:  
 

La Secretaria Académica inicio desde el 1 de octubre de 2014 la planeación con los 

profesores para acordar sus horarios de clase, finalizando el 11 de diciembre del mismo 

año. 

Del 08 de diciembre de 2014 al 16 de enero de 2015 se realizaron reuniones de las diversas 

áreas Académicas para la elaboración de sus planeaciones y secuencias didácticas de 

manera colegiada. 

5. Desarrollo de la Investigación: 
 

Los trabajos de investigación de la Mtra. Martha Patricia Sandoval Anguiano y del Mtro. 

Andrés Alcántara Campos continúan en proceso, habiéndose realizado una presentación 

de los avances de sus trabajos en el Salón de Actos de la UG. 

 

6. Impulso a la cultura y extensión: 
 

Presentación musical en el  Instituto Irapuato del grupo CE ECHECATL el día 05 de 

noviembre. 

El día 07 de noviembre se presento el grupo NANA CUTZI en el Instituto Irapuato. 

El 12 de noviembre se presento el grupo de teatro en el CNMS Celaya a la muestra de 

teatro de Teatro MUTE. 
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Presentación dancística del grupo NANA CUTZI en la escuela Benito Juárez, el día 14 de 

noviembre y el 28 del mismo mes en la comunidad San José de Jorge López municipio de 

Irapuato.  

El 20 den noviembre se realizaron honores a la bandera alusivos a la fecha. 

28 de noviembre se realizo una exposición de trabajos del área de artes. 

Presentación de gala del ballet  NANA CUTZI en el auditorio de la Escuela de Nivel Medio 

Superior de Irapuato el día 02 y 03 de diciembre. 

Se tuvo la presentación de ensamble de cuerdas en el auditorio de la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Irapuato el día 03 de diciembre. 

El grupo NANA CUTZI se presento el 06 de diciembre en la comunidad Ojo de Agua 

municipio de Irapuato. 

7. Vida colegiada:  
En el mes de noviembre se dio cierre a la aplicación del POA 2014, con el cumplimiento del 

68.15% de monto ejercido y 70.2% de objetivos cumplidos. 

El 3 de diciembre  se procedió a la revisión de las evidencias de los POA's 2014 por parte 

del departamento de Planeación del CNM, entrando carpeta electrónica y física de dichas 

evidencias. 

 

Se realizarón las siguientes reuniones de Academia: 

AENMSI 2014 E-08 14 de Noviembre de 2014 

AENMSI 2014 E-09 10 de Diciembre de 2014 

AENMSI 2015 E-01 13 de Enero de 2015 

AENMSI 2015 O-01 27 de Enero de 2015 

AENMSI 2014 E-02 30 de Enero de 2015 

El día 21de enero de 2015 se llevaron a cabo reuniones con los profesores de las 7 áreas 

académicas para el análisis de los resultados obtenidos en los exámenes institucionales y 

generar propuestas y compromisos por parte de cada una de las áreas de acuerdo al 

resultado obtenido, así como para informarles de los lineamientos de trabajo para el 

presente semestre enero-junio 2015. 
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8. Desarrollo de infraestructura: 
 

El 6 de noviembre se dio mantenimiento en limpieza al rack que alimenta las líneas del 
conmutador, reparando aquellas que se encontraban inhabilitadas, sin embargo se confirma 
el diagnóstico que el conmutador actual ha rebasado la demanda de la unidad. 
 

El 12 de noviembre se presentó un incidente más de seguridad en la ENMSI, se reportó el 

robo de una compresora usado en la unidad dental de ASPAUG, dando los pormenores a 

Colegio de Nivel Medio, así como al coordinador general de seguridad el CP Santiago 

Salmerón, para los fines pertinentes. 

  

El 13 de noviembre se dio inicio a la aplicación del recurso institucional de programa de 

seguridad, con la instalación de 14 cámaras y dos monitores, para uso de vigilancia en el 

perímetro de la escuela. 

Se realizó un  simulacro de evacuación el día martes 18 de noviembre a las 13:00 hrs. 

En el mes de noviembre se realizó la gestión correspondiente para la retribución de 

aguinaldo a los casos que se aplicara al personal correspondiente de contrato. 

Se presentó el informe general de mantenimiento del año 2014 al departamento de 

infraestructura del CNMS, con las evidencias correspondientes de los trabajos realizados 

ENMSI. 

El día 4 de diciembre se entregó material para rehuso eléctrico (piezas del anterior 

transformador) al departamento de infraestructura y servicios diversos de la universidad. 

El día 8 de enero de 2015 se asistió a la capacitación de control de bienes en el CNM 

impartida por parte del  

Departamento de infraestructura y servicios diversos. 

En el mes de enero se solicitó a Protección Civil de Irapuato el diagnóstico correspondiente 

a la señalética dentro de la ENMSI, para proporcionar dicha información al departamento 

de gestión y desarrollo en el rubro de seguridad. 

 

Se están realizando las gestiones pertinentes para la adecuación del espacio que ocupara 

el consultorio de primer contacto, así como la oficina administrativa correspondiente a 

Irapuato. 

Se dio por terminado los trabajos correspondientes a la adecuación de alcantarillas para 

evitar el encharcado en la parte central de la explanada, con el recurso POA 2014 de 

infraestructura, así como la colocación de adoquín en el acceso al campo de fut bol como 

seguridad para el punto de reunión (campo de fut bol). De igual forma se cambió pisó en 

los espacios de sala de maestros y cubículos del edificio "B". 
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Por parte de la Mesa directiva de alumnos 2014 se dio la donación de 5 cojines para 

comodidad de sala de maestros. 

En el mes de enero se concluyó la aplicación compartida de recurso destinado para 

seguridad por parte institucional y recurso POA 2014, con la Se colocación de 28 cámaras 

de video, circuito cerrado, como parte del apoyo institucional en materia de vigilancia, en el 

perímetro de la escuela y algunos espacios de interior y pasillos, además de los monitores 

correspondientes, para contribuir a la seguridad de la comunidad universitaria y el 

patrimonio de la universidad. 

 
Sistema de Manejo ambiental 
 

 Se llevó a cabo la muestra de Proyectos de Educación Ambiental (en la modalidad de 

poster), que como producto final de dicha asignatura, participaron los alumnos de los 

profesores Adriana de la Rosa Puente, Samuel Fonseca Torres y Brígido Gallegos 

Sánchez. Se presentaron 52 proyectos, realizados por equipos de trabajo de 4 a 6 

integrantes. Cabe señalar el papel preponderante de los alumnos de nuestra escuela 

(Grupos 1H-V, 1I-V, 1K, ) en promover la Educación Ambiental en alumnos de escuelas 

primarias públicas y privadas del municipio  a través de dichos proyectos, en temáticas 

relacionadas con el cuidado del recurso agua, separación de residuos y reforestación.  

 El Biol. Brígido Gallegos Sánchez  participa en el Taller : “ La Huella Hídrica como 

Herramienta para el Desarrollo Sustentable”. 

 Se hizo el acopio de 320 kg de papel  derivado de las actividades prácticas  de los alumnos 

de la Asignatura de Educación Ambiental (EA) y del  SSU, también se acopiaron 60 kg de 

PET. Dichos residuos se entregaron a la empresa RECICLARTE, del Mpio. de Irapuato  

 Se recabaron 56 Toners y 40 cartuchos  durante el año 2014 se entregarán a la empresa 

HP  para su  reciclaje. 

 En el marco del Programa GLOBE, se elaboró  un proyecto conjunto, con la participación 

de los alumnos de las asignaturas de EA ,  Ciencias de la  Tierra I  y SSU.  Está en proceso 

la gestión con la coordinación nacional de GLOBE , para la posible presentación  de los 

resultados de esta etapa del proyecto  en la próxima 19th GLOBE Annual Partner Meeting 

a realizarse en  Los Angeles, California, USA. 20-24 July 2015. 

 La C.P. Rosario Cabrera Sixto  responsable de las compras en la ENMSI  y el Biol. Brígido 

Gallegos Sánchez, asistieron  al  Curso: “Compras Sustentables". 
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Para dar cumplimiento a la meta institucional de acopio de decidíos se invita al personal 
docente y administrativo a crear la conciencia en la comunidad universitaria, sobre todo en 
los alumnos de la separación de residuos orgánicos e inorgánicos (Pet, cartón, papel, 
aluminio, vidrio). 
 
 

9. Presencia Universitaria: 
 

Se tuvo participación activa con 40 estudiantes en la carrera de Salud el 29 de noviembre 

en la ciudad de Guanajuato. 

El día 1 de diciembre dio inició la participación de la ENMSI en el convenio con DIF de 

Irapuato para la participación de personas, de la tercera edad en su mayoría, para 

activación física en el campo de fut bol de esta unidad, de lunes a viernes, de 7:00 a 10:00 

horas 

El 9 de diciembre se llevó a cabo la tradicional comida de fin de año, con la asistencia del 

personal docente y administrativo en la Quinta los Cedros. 

La alumna María José Palma Martínez se encuentra participando en la etapa final para 

formar parte de la Delegación Estatal que representará al estado de Guanajuato en la 

Olimpiada Nacional de Química 2015. 

 

A T E N T A M E N T E 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

 

 

 

 

Q.F.B. Lilia León Cortés 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato 

Irapuato, Gto., 04 de febrero de  2015. 
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En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el informe de las actividades mas relevantes, 

realizadas durante periodo comprendido del 1º de Noviembre del 2014 al 31 de Enero del 

2015, en la Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 

CAPITULO I. PLADI 2010-2020 

1.- PLADES. 

 Se trabaja en las metas de la Escuela, las cuales están estructuradas y apegadas a 

nuestro Plan de Desarrollo PLADENMSCHL 2010-2020, al Plan de Desarrollo del Colegio 

del Nivel Medio Superior PLADECO 2010-2020 y al  Plan de Desarrollo Institucional de la 

Universidad de Guanajuato PLADI 2010-2020.  

 

CAPITULO II. EVOLUCION DE LOS INDICADORES. 

1.- CAPACIDAD.  

 En el periodo escolar Agosto–Diciembre del 2014 se tuvo una matrícula promedio 

de 1250  alumnos, repartidos en 30 grupos: 15 en el turno matutino y 15 en el vespertino, 

por el incremento de 2 nuevos grupos de primer semestre, ampliación de la cobertura 

equivalente al 12 % de la matrícula; Hace un año fueron admitidos a la primera inscripción 

dos grupos, equivalente al 15% de incremento en la cobertura en ese Agosto del 2013.  

 

2.- COMPETITIVIDAD. 

 La Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León mejora su desempeño y 

escala posiciones gradualmente con respecto a las Escuelas que conforman el colegio del 

Nivel Medio Superior, lo cual se desprende de los resultados obtenidos por el plantel en los 

exámenes institucionales, que procesa el Colegio del Nivel Medio Superior y posteriormente 

envía a sus Escuelas. En las pruebas externas como Enlace y Exani II, los resultados 

muestran un gran avance de este plantel con respecto a los obtenidos en años anteriores.  
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EXANI II (CENEVAL) 

Año 2008 2010 2011 2012 2013 2014 

Promedio ENMSCHLEON 1012 1019.4 1030 1097 1104 1126 

Media Nacional  980 998.8 1001 1021 1029 1027 

Puntaje sobre la Media Nacional 32 20.6 29 76 75 99 

 

  

 Así mismo, se muestra el repunte de la Escuela de Nivel Medio Superior Centro 

Histórico León en la Prueba Enlace 2014: 

 

PRUEBA ENLACE 
HABILIDAD LECTORA 

Año INSUFICIENTE ELEMENTAL BUENO EXCELENTE 

2011 0.5 11.7 67.5 20.3 

2012 0 7.2 59.4 33.3 

2013 0 9.3 67.7 23.0 

2014 0 3.4 68.2 28.5 

HABILIDAD MATEMATICA 

Año INSUFICIENTE ELEMENTAL BUENO EXCELENTE 

2011 6.6 43.1 29.6 23.4 

2012 1.4 21 39.9 37.7 

2013 1.2 8.1 31.1 59.6 

2014 0.6 3.9 16.8 78.8 

   

  

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADEMICO – ADMINISTRATIVAS. 

 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADEMICO. 
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 Participación del coordinador de Servicio de este plantel, Prof. Jorge Faustino Soria 

Nava, en el III Foro de experiencias de servicio social universitario, realizado 3 de noviembre 

de 2014 en las instalaciones de la ENMS Salamanca. 

 Del 10 al 13 de Noviembre del 2014 se llevó a cabo en la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el 6o. Encuentro Nacional de Tutoría, evento al que asistieron de este 

plantel los profesores Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, María Gutiérrez González, Verónica 

Aguilar Vargas, Olivia Arriaga Pérez, Luis David Valàdez Ponce, José de Jesús Cervantes 

Segoviano, Jorge Faustino Soria Nava y José Antonio  Zermeño García. 

 Participación de la Maestra María Gutiérrez González al Curso "Compras 

Sustentables", mismo que se llevo a cabo el lunes 8 de diciembre del 2014, en las Aulas 

Magnas de la Sede Marfil, del Campus Guanajuato, evento dirigido al personal responsable 

de las compras en la UG y a los enlaces del Sistema de Gestión Ambiental. 

 Participación del Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo como Jurado Calificador en la  XXV 

Olimpiada Nacional de Física realizada del 9 al 13 de Noviembre en la Ciudad de Oaxaca, 

Certamen en el que el director del plantel fungió como Delegado de Física por el Estado de 

Guanajuato, designado por el Coordinador Estatal Dr. José Socorro García Díaz. 

 Asistencia de la Maestra Fátima del Roció Juárez Alvizu al diplomado de Manejo 

ambiental los días 7, 14, 21 y 28 de Noviembre del 2014, evento realizado en la ciudad de 

Irapuato. 

 Asistencia de la Profesora Sarai Muramay Hernández Mendoza al curso TKT  

Módulo 3, llevado a cabo los días 8, 9 y 10 de diciembre de 2014 en la Sala de Juntas de 

la ENMS de Guanajuato. 

 Asistencia del Lic. Álvaro Eliseo Pinedo Amador y LAE Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez al Curso-Taller  de elaboración de contratos para el periodo 2015, el cual se llevó 

a cabo el día lunes 8 de diciembre del presente año en el salón de Consejo de la Dirección 

del Colegio del nivel Medio Superior. 

 Asistencia del Lic. Álvaro Eliseo Pinedo Amador y el Lic. José Antonio Zermeño 

García a la reunión para la capacitación de POAS 2015, llevada a cabo en las instalaciones 

de la ENMS Guanajuato, el pasado jueves 29 de enero del presente.  

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES. 

 Asistencia de la Embajadora UG de este Plantel, Georgina Mariana Villanueva 

Reyes, a la entrevista para la revista Enjambre realizada el jueves 6 de noviembre del 

2014, en las instalaciones del Colegio del Nivel Medio Superior. 

 Del 9 al 13 de noviembre del 2014 se realizó en la ciudad de Oaxaca la XXV 

Olimpiada Nacional de Física, obteniendo esta escuela la medalla de oro con el alumno 

Edgar Fabián Arenas Ramírez y Menciòn Honorifica obtenida por Manuel Sambrano 

Castillo. La Delegación Guanajuato de Física integrada por 4 alumnos, estuvo a cargo del 

Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo. 



                         

 16 

 Durante el periodo a informar, los alumnos de este plantel Edgar Fabián Arenas 

Ramírez, Omar Alejandro Sánchez Ramírez y María Renata Colunga García, forman parte 

de los 10 alumnos de la Preselección de la XXIV Olimpiada Estatal de Química, los cuales 

asisten a los entrenamientos y capacitación que la Coordinación Estatal de Química les 

brinda, previa al magno evento a realizarse en Febrero del 2015.       

 El Departamento Psicopedagógico atendió a nuestros alumnos, en los  siguientes 

rubros: Orientación Educativa y vocacional 1 alumnos en 1 evento o consulta, Orientación 

Psicológica 28 alumnos en 28 eventos. 

          En el auditorio de nuestro plantel, se llevaron a cabo las conferencias organizadas 

por la titular del Dpto. Psicopedagógico: El 14 de Noviembre "La Nutrición en el 

Adolescente", contando con la presencia de 189  alumnos de ambos turnos, el 26 de 

Noviembre "Preguntas que los Padres se hacen y deben hacerse", teniendo la presencia 

de 89 padres de familia y 2 charlas informativas "Uso y Abuso de Alcohol, tabaco y otras 

cosas, contando con 42 alumnos de primer semestre. 

Del 12 al 22 de Enero del presente año, nuestros alumnos Andrés Oscar Ignacio 

Ríos González, Luís Gerardo Aguiñaga Rodríguez y Daniela Karina Verdín Ramírez 

asistieron a las sesiones de entrenamiento llevadas a cabo en la División de Ciencias 

Naturales y Exactas del Campus Guanajuato, así como en el CINVESTAV de la Ciudad de 

Irapuato. Los Citados alumnos obtuvieron el derecho de formar parte de la Delegación 

Guanajuato que represento a nuestro Estado en la Olimpiada Nacional de Biología 2015, 

realizada en la Ciudad de Monterrey del 25 al 29 de Enero del presente. 

Los alumnos Andrés Oscar Ignacio Ríos González, Luís Gerardo Aguiñaga 

Rodríguez y Daniela Karina Verdín Ramírez asistieron a la Olimpiada Nacional de Biología 

2015, realizada en la Ciudad de Monterrey del 25 al 29 de Enero del presente. 

Se cubrió el pago de un autobús para el traslado de 37 alumnos de sexto semestre 

a la visita guiada a la fábrica Bimbo y grupo Corona, ubicadas en la ciudad de Guadalajara, 

Jalisco. Se apoyo con la logística de transporte y pago de autobuses, el 3 de noviembre el 

traslado de alumnos de las Disciplinas Económico Administrativas  a la DCEA, Campus 

Guanajuato. 

Se apoyó con el transporte al Aeropuerto del Bajío ida y vuelta al director de esta 

escuela, así como a los alumnos Edgar Fabián Arenas Ramírez, Manuel Sambrano Castillo 

y al resto de la Delegación Guanajuato, quienes asistieron a la XXV Olimpiada Nacional de 

Física. 

Los días 20, 21, 24 y 25 de noviembre del 2014, se apoyo con la logística de 

transporte y alimentos a los alumnos participantes en los concursos institucionales 

organizados por el Colegio del Nivel Medio Superior. 

Se apoyó con el transporte y refrigerio a los alumnos y personal docente y 

administrativo participante en la convivencia UG saludable en la ciudad de Guanajuato la 

cual se realizó el 6 de diciembre de 2014. 
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Se apoyo con transporte a los alumnos que fueron preparados para la Olimpiada 

Nacional de Biología. Se apoyo con transporte a los alumnos provenientes del campamento 

4H organizado por el alumno Rodríguez López Paulo Adrián Rodríguez López y realizada 

en la ciudad de Pachuca, Hidalgo. 

 

 

3.- DESARROLLO Y DIVERSIFICACION ACADEMICA. 

 Durante el trimestre que se informa, inició y concluyó el Proceso del Concurso de 

las 6 Plazas de Profesores de tiempo completo 40 h. s. m., otorgadas a este plantel por 

nuestro Rector General Dr. José Manuel Cabrera Sixto, quedando desiertas 2 Plazas de 

Matemáticas, 1 plaza de Física y 1 de Español. La Plaza de PTC 40 H. S.M en el Área de 

Formativas se otorgo a la Maestra Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez y en el Área de Sociales 

se Favoreció al Lic. Jesús Alejandro Pantoja Villalobos.    

 Asistencia del Lic. Raymundo Serrano Valàdez y la embajadora de este plantel, 

Georgina Mariana Villanueva Rodríguez, a la presentación de la revista Enjambre, evento 

realizado el lunes 10 de noviembre del 2014, en punto de las 13:00 hrs en la ENMS de 

Guanajuato. 

 Del 26 al 28 de Noviembre del 2014, personal del COOPEMS en coordinación con 

el Organismo de Apoyo a la Evaluación (OAE), Asociación por la Calidad en la Educación, 

A.C. (EDUCALIDAD), estuvo en las instalaciones de esta escuela, con la finalidad de 

realizar la evaluación de este Plantel, en respuesta a nuestra solicitud para  ingresar al 

Sistema Nacional de Bachillerato SNB. 

 Por este medio me permito presentarme como Representante Académico del 

COPEEMS que, en coordinación con el Organismo de Apoyo a la Evaluación (OAE), 

Asociación por la Calidad en la Educación, A.C. (EDUCALIDAD), realizaremos la 

evaluación de la Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León, que usted 

dirige, del 26 al 28 de noviembre del presente año. Cabe mencionar que una servidora no 

asistirá, mi función será coordinar el proceso y asistirlos a ustedes y al OAE. 

 Asistencia del Lic. Raymundo Serrano Valàdez y la embajadora de este plantel, 

Georgina Mariana Villanueva Rodríguez, a la reunión que tuvo como propósito 

retroalimentar el primer número de la Revista Enjambre así como planificar las actividades 

y el calendario 2015, evento realizado el martes 9 de diciembre del 2014  en el salón 2 del 

Ashland ubicado en el edificio central de la Universidad de Guanajuato. 

 Durante el periodo a informar se pagaron los exámenes extraordinarios aplicados 

por los docentes correspondientes a los periodos de regularización  septiembre y octubre 

del 2014. 

 El 30 de noviembre se entregó a Recursos Humanos la lista firmada del personal 

que solicita la constancia de Retenciones y Percepciones correspondiente al ejercicio 2013, 
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siendo un total de 40 las personas que harán la declaración de su situación fiscal por cuenta 

propia. 

 Durante el periodo a informar, se gestionó el pago de los 3 contratos por concepto 

de cursos de invierno que se ofrecieron a los alumnos para regularizar sus actividades 

formativas. Así mismo, se realizó gestión para el pago de los 2 contratos de curso de 

español y matemáticas ofrecidos a los alumnos de áreas como preparación a los exámenes 

EXANI II y ENLACE 2015. De igual manera se han enviado ya 65 contratos de servicios 

profesionales para el personal docente con respecto a sus cargas académicas para el 

periodo Enero-Junio de 2015. 

 El Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo, impartió asesoría académica en la materia de 

Cálculo Diferencial e Integral, a los alumnos de las áreas de las ciencias Físico- 

Matemáticas y Químico-Biológicas de ambos turnos, los sábados de cada semana del 

periodo que se informa. 

 El Ing. Miguel Ángel Ruiz Torres, impartió asesoría en la materia de Química para 

el contingente de esta escuela, que participa en la XXIV Olimpiada Estatal de Química.  

  

 

 

 

4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTION ACADEMICO ADMINISTRATIVA. 

 Asistencia del Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo, a la reunión convocada por el Dr. 

Miguel Torres Cisneros, Secretario de Gestión y Desarrollo, en el Salón del Honorable 

Consejo Universitario el martes 18 de noviembre de 2014, evento en el que se presento el 

Plan de Trabajo sobre la Red de datos de la Universidad de Guanajuato, al que asistieron 

la Mtra. Martha Oliva Gallaga Ortega,  Rectores de Campus y Directores de División. 

 Asistencia del director Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo a la ceremonia de Premiación 

de los alumnos más destacados de la Universidad de Guanajuato, en representación de la 

Maestra Martha Oliva Gallaga Ortega, directora del Colegio del Nivel Medio Superior, 

evento realizado en el Polideportivo del Campus León, el lunes 1º de Diciembre del 2014. 

 Asistencia del Secretario Académico MVZ Ignacio Mares Moreno a la ceremonia de 

Premiación de los alumnos más destacados de la Universidad de Guanajuato, 

acompañando a los estudiantes galardonados de este plantel, evento realizado en el 

Polideportivo del Campus León, el lunes 1º de Diciembre del 2014. El 11 de 

diciembre del 2014, se realizó el festejo de fin de año para el personal Académico y 

administrativo, contando con la asistencia de 100 personas, al evento con sede Brasil 2000. 
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   Asistencia del Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo a las Reuniones del Comité de 

Planeación conformado por los directores de las ENMS del Colegio del Nivel Medio 

Superior, a las que fue convocado durante el periodo que se informa. 

 

5.- DESARROLLO DE LA INVESTIGACION. 

 Considerando que las instituciones que están a la vanguardia son aquellas que 

desarrollan investigación y sabiendo que este rubro es un campo de acción aun no 

debidamente explotado en el nivel medio superior de a Universidad de Guanajuato, la  

Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León, impulsa de manera decidida 

acciones para que cada vez más profesores de este plantel se registren en el padrón  

institucional de investigadores del CNMS. 

   

6.- IMPULSO A LA CULTURA Y LA EXTENSION. 

 Participación de los Grupos de la Maestra Delia Carolina Galván Carranza en la 

Exposición de Altares de Muertos realizada en la Universidad de Lasalle Bajío Campus 

León, los días 1, 2 y 3 de Noviembre del 2014.        

 Participación de los Grupos de la Maestra Delia Carolina Galván Carranza y el Prof. 

Eliezer Morales López, en la Exposición de Altares de Muertos organizada por el Municipio 

de León, los días 1, 2 y 3 de Noviembre del 2014.       

     

7.- VIDA COLEGIADA. 

 El 5 de Noviembre del 2014, se llevó a cabo la reunión de los Comités de Ingreso y 

permanencia Institucionales, evento al que asistieron los Ingenieros Luis David Valadez 

Ponce y J. Jesús Altamirano Calvillo, como preámbulo al inicio del proceso del concurso de 

Plazas de Tiempo Completo 40 H. S. M., asignadas a cada plantel.   

 El 14 de Enero del presente año, se efectuó la reunión de inicio de semestre de los 

Tutores de este plantel, evento presidido por el director Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo y 

el Coordinador Ing. José Emigdio Frausto Macías.  

     Asistencia de los Profesores Ing. J. Jesús Altamirano Calvillo y Paulina Alejandra de 

la Torre Torres, a las Sesiones del Consejo Académico del Nivel medio Superior a las que 

fueron convocados durante el periodo que se informa.  

 El 5 y 12 de Enero del año en curso, en punto de las 16:00 P. M., se llevó a cabo en 

las instalaciones que ocupa la dirección de la Escuela, reuniones del Comité de  Ingreso y 

Permanencia, para el análisis de la contratación de profesores correspondiente al periodo 

Enero-Junio del 2015.  
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 El 9 de Enero del año en curso, en punto de las 16:00 P. M., se llevó a cabo en 

nuestro auditorio, la reunión de información de inicio de semestre con los profesores de 

esta escuela, evento al que asistió el 80% de los docentes. 

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

 Durante el periodo a informar se efectuó trabajo de mantenimiento, consistente en 

remaches para puerta de acceso, cambio de chapa de baño de alumnos, instalación de 

Pantalla y DVD en el módulo de activación física, colocación de silicón para sellar fugas en 

los depósitos y lavabos, jardineras recortadas de pasto y hierba, cambio de coladera en 

baño de docentes, colocación de candados en módulo de activación física. 

 Se dio continuidad al programa de mantenimiento preventivo y correctivo de la 

escuela a través de la fumigación de todo el edificio los 1º de noviembre y 7 de diciembre 

del 2014. 

 Continuaron las gestiones con la Dirección de Infraestructura y servicios de la 

Universidad de Guanajuato para el ejercicio POA 2014 con respecto a los trabajos de la 

cancha de basquetbol, los trabajos de la azotea verde y el mantenimiento de las 

instalaciones de las mesas de laboratorio. 

 En el mes de Noviembre del 2014, se dio mantenimiento correctivo al vehículo oficial 

van Express. Asì mismo, en el mes de Enero 2015 continuaron las obras de adecuación de 

espacios del antiguo REUNE, para consolidar la formación de la nueva área de extensión 

y activación física de esta escuela. 

 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

 Asistencia de la Escolta de este Plantel al ensayo general previo a la Ceremonia de 

Incineración y Abanderamiento, evento llevado a cabo el día jueves 27 de noviembre a las 

10:00 hrs. en la explana de la Alhóndiga de Granaditas, con el apoyo del personal del 8vo. 

Regimiento Blindado de Reconocimiento de la XII Región Militar de Irapuato, Gto.  

 Participación de La Escolta de este plantel a la Ceremonia de Incineración y 

Abanderamiento efectuada el viernes 28 de noviembre en punto de 8:30 A. M., evento en 

el que nuestras alumnas fueron acompañadas por su instructora la Maestra Edna Edith 

Betancourt Chávez. 

           El 5 de Enero del año en curso, se iniciaron las inscripciones para el Curso 

Propedéutico de Ingreso a Bachillerato en este Plantel y con fecha 31 de Enero se tiene el 

cupo planeado de 600 alumnos.  Así mismo, el grupo correspondiente al Curso 

Propedéutico de Egreso de Preparatoria para Licenciatura inicia el sábado 31 de Enero del 

presente.  
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          Sin más por el momento, le reitero mi invariable amistad y respeto, siéndome grato 

quedar de usted. 

 

ING. J. JESUS ALTAMIRANO CALVILLO 

DIRECTOR ENMS CENTRO HISTORICO LEON 

  



                         

 22 

 

 

 

 

 

  



                         

 23 

 

 

 

CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 
 
La escuela fue evaluada por el Consejo para la Evaluación de la Educación del Tipo 
Medio Superior (COPEEMS), como respuesta a la solicitud de ingreso que realizó 
la institución al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), y dar cumplimiento a los 
acuerdos secretariales que dan sustento a la Reforma Integral de la Educación 
Media Superior (RIEMS).  
 
Se desarrollaron Jornadas tutoriales con los padres de familia, con el objeto de 
darles a conocer la situación académica de sus hijos, así como adquirir el 
compromiso de mejorar en el periodo de exámenes finales esta situación y concluir 
el semestre de acuerdo al programa educativo. 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1.- Capacidad.-  
Se concluyeron las inscripciones de los alumnos para el semestre enero-junio 2015, 
contando con una matrícula total de 717  Alumnos. 
Se obtuvo la segunda aportación del Senado de la Republica por $ 15´000,000.00 
(quince millones de pesos 00/100 m.n.), para el equipamiento del edificio que está 
en construcción y que albergará el centro de cómputo, biblioteca y cafetería de la 
escuela. 
2.- Competitividad:  

El Municipio de la ciudad a través del Sistema Municipal de Agua Potable y 
Alcantarillado, postuló a la Institución como escuela sustentable, para la obtención 
del distintivo estatal de sustentabilidad, la cual fue evaluada por un organismo 
externo en las actividades que se desarrollan en el cuidado del agua y 
medioambiente (composta, reciclaje, planta tratadora de agua, etc) 
Se llevó a cabo el proceso de exámenes institucionales agosto-diciembre para los 
niveles de primero y quinto semestre, con un desarrollo estándar. 
 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

1.- Desarrollo del Personal Académico:  

Se concluyó el proceso de convocatorias de cinco plazas de tiempo completo en las 
áreas del conocimiento de comunicación (Inglés y tic´s), Ciencias Sociales, Química 
y Matemáticas; obteniendo como resultados el beneficio de dos plazas asignadas 
(tic´s y química) y las restantes desiertas. 
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Se realizaron una capacitación de las funciones del tutor y la carpeta electrónica, 
con la finalidad, en primer lugar, de mejorar el servicio de tutoría al estudiante y, en 
segundo lugar, involucrar nuevos tutores en esta área. 

Participación de dos profesores de la escuela en la tercera etapa del curso TKT, 
para la certificación de la lengua inglesa. 

Dieciséis profesores de la escuela concluyeron el diplomado en Innovación 
Educativa. 

 

2.- Desarrollo integral de los estudiantes:  

Participación de alumnos y el coordinador de servicio social en mesas de trabajo en 
ENMS de Irapuato, con el objetivo de compartir experiencia en esta área y mejorar 
el servicio para lograr el impacto social. 
Participación de 18 alumnos en los Concursos  Institucionales promovidos por el 
Colegio del Nivel Medio Superior, en las áreas de  Matemáticas, Química y 
Tecnologías de la Información y de la Comunicación. 
Premiación de tres alumnos en la ceremonia “Alumnos destacados 
Académicamente” realizada en el campus Celaya-Salvatierra, por el Rector 
General, Dr. José Manuel Cabrera Sixto. 
Participación de cuarenta alumnos en la convivencia y caminata anual 2014, 
promovida por la Unidad de Desarrollo Estudiantil, dentro de las actividades de 
salud física. 
Los alumnos de la especialidad de Ciencias Naturales y exactas, realizaron la  Feria 
de química, donde expusieron los productos elaborados en la materia, tales como: 
jabón, gel antibacterial, crema, glicerina, etc.. 
Se realizó la muestra  Profesiográfica con apoyo de personal del Colegio del Nivel 
Medio Superior, donde los cuatro Campus de nuestra Alma Mater y quince 
universidades más presentaron su oferta académica. 
El alumno Roberto García Tapia formó parte de la delegación estatal que representó 
al estado de Guanajuato en la ciudad de Monterrey, Nuevo León, México, en la 
Olimpiada Nacional de Biología. 
El alumno Gerson Argeta Jiménez participa dentro de la preparación de la fase II, 
para seleccionar la delegación que representará al estado de Guanajuato en la XXIV 
Olimpiada Nacional de Química 
Personal de la fundación Becas televisa, realizó una reunión con los beneficiarios 
de estas becas, con la finalidad de invitarlos a participar y darlos de alta en un curso 
para mejorar la lengua inglesa. 
Se realizaron cursos de verano en las materias formativas (deportes,  tutorías, taller 
de aprendizaje y administración del tiempo y orientación Vocacional) e informativa 
I, con la finalidad de ofrecer una alternativa para continuar el plan de estudios 
vigente. 
Se realizó el proceso de convocatoria para elegir el proveedor idóneo que dará 
servicio de alimentos en el espacio de la cafetería, concluyendo satisfactoriamente. 
El departamento Psicopedagógico realizó pláticas a alumnos con la temáticas  

“Consumo y abuso de sustancias alcohólicas” ,”Repercusiones en el organismo al 
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ingerir bebidas alcohólicas” y  “El Estatuto académico y sus sanciones al ingresar a 

la escuela con aliento alcohólico”. 

La Secretearía de Salud expuso la conferencia titulada “Día internacional de la 

eliminación de la violencia contra la mujer”. 

3.- Desarrollo y diversificación académica: 

Realización de un taller de secuencias didácticas por áreas del conocimiento, con 
la finalidad de unificar criterios de evaluación e involucrar a los maestros de nueva 
contratación. 
4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativo:  

Capacitación del secretario académico en la plataforma de www.daa.ugto.mx y 
normatividad vigente de la Universidad de Guanajuato. 
Participación del Director y Secretario Académico de la Escuela en la herramienta 
del Buzón Institucional. 
El personal administrativo recibió capacitación sobre cursos de primeros auxilios, 
expuesto por la Central de Enfermería del estado de Guanajuato. 
5.- Desarrollo de la investigación. 

Una maestra de la escuela realizó una investigación en los documentos del archivo 
parroquial de la ciudad, donde concibió la obra titulada “Historia de Nuestra Señora 
de la Luz de Salvatierra” de su auditoria. 
6.- Impulso a la cultura y extensión. 

Participación de la escuela en la muestra de teatro, organizada por el Colegio del 
Nivel Medio Superior, con sede en la ENMS de Celaya. 
7.- Vida Colegiada:  

Sesionó la Honorable Academia donde se tomó protesta a lo alumnos que 
representaran a los estudiantes de primero y quinto semestre, resultando como 
titular los alumnos  Eycon Sophia Arroyo Becerril, André Omar Cano Barrera, Luz 
Andrea Palacios Rodríguez y Manuel Alejandro Alonso Troche, respectivamente. 
8.- Desarrollo de la infraestructura:  

Participación de un grupo de alumnos en el desfile de catrinas organizado por el 
Municipio, a través de la casa de la cultura “Fray Andrés de San Miguel”  
9.- Presencia universitaria:  

Participación de la escolta en la inauguración del fuego simbólico 

Participación de un grupo de alumnos en el desfile de catrinas organizado por el 
Municipio, a través de la casa de la cultura “Fray Andrés de San Miguel”  
 

Salvatierra, Gto., a 31 de enero de 2015. 
 
 

_________________________________ 
C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 

Directora. 
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UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO 

ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE SILAO 

 

INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL PERIODO COMPRENDIDO 
DEL 1 DE NOVIEMBRE AL 31 DE ENERO DE 2015 

  

CAPÍTULO I. PLADI 2010 – 2020.  

Se llevó a cabo la revisión del avance en las actividades programadas por el Plan de 
Desarrollo de la Escuela, se priorizaron las necesidades del plantel con una visión a futuro, 
teniendo como base el 2020.  

   

CAPÍTULO III. Actividades Académico – Administrativas:  

 1. Desarrollo del personal académico:  

Se llevaron a cabo las reuniones de planeación y seguimiento con todos los profesores de 
la unidad al  final y al inicio de semestre.  

 2 .Desarrollo Integral de los alumnos:  

 Se han atendido a aproximadamente 75 alumnos en atención psicológica y 4 de orientación 

de forma individual. Se realizaron 8 pláticas informativas, 3 talleres,  atendiendo a una 
población de 716 alumnos.  

 Se realizó la Feria  de las Ciencias, el jueves 6 de noviembre de 2014, con la exposición 

de trabajos de biología y física, de los alumnos, donde participaron 15 escuelas entre 
primarias, y secundarias. Con una asistencia de 750 alumnos aproximadamente. Los 
maestros coordinadores fueron: M.I.E. Víctor Hernández  Briseño, Dra. Elva Andrea Ponce 
Romo, M.I.E. Alma Ivette Cabrera Soto.   

 Se realizó el IX Encuentro Jóvenes en Acción, del 24 al 26 de noviembre de 2014, donde 

se efectuaron conferencias, talleres vivenciales, rally, charlas y obras de teatro (teniendo 
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en total de 21 actividades, entre conferencias y talleres). Los maestros coordinadores 
fueron: L.E. María Cristina Caudillo Hernández y la L.E. Martha Patricia Muñoz Ramírez.  

 Se realizaron las actividades de fin de semestre agosto-diciembre 2014 con actividades del 

área de inglés con villancicos y actividades propias de la época. Los maestros 
coordinadores el L. C. Cesar Augusto Troncoso Castillo y el L.L. Gustavo Carlos Gómez 
Ríos.  

El alumno Martin Alejandro Núñez Castillo fue ganador del primer lugar en el concurso 
“Ideas por Guanajuato”.   

 3. Desarrollo y diversificación académica:  

 Realiza estudios de maestría el Psic. Luis Fernando Caudillo Ortega.  

 Culminaron  4 profesores, (M.P. Manuel Eduardo Granados Mata, Lic. en Mat. José Luis 

Isidro Trejo Rocha, Q.F.B. Francisco Sánchez Ibarra y el M.I.E. Juan Manuel Sánchez 
Ibarra) el diplomado de Innovación del Aprendizaje.  

 Participaron como talleristas el M.P. Manuel Eduardo Granados Mata y el Lic. en Mat. José 

Luis Isidro Trejo Rocha, en el XXVI Congreso Nacional de enseñanza de las 
matemáticas, desarrollado en Mazatlán Sinaloa.  

 El M.I.E. Juan Manuel Sánchez Ibarra, M.P. Manuel Eduardo Granados Mata, Lic. en Mat. 
José Luis Isidro Trejo Rocha, M.D.D. Carlos Alfonso Curiel Peña y el Lic. en Hist. José Luis 
Zúñiga Orozco; asistieron al XI Foro de Evaluación Educativa de Ceneval, en puerto 
Vallarta Jalisco los días 26, 27 28 de Noviembre de 2014.  

 Se realizó la capacitación al inicio del semestre enero-junio 2015, con la participación de 

25 profesores en un curso denominado “HERRAMIENTAS PARA EL DOCENTE 
ACTUAL”, III edición; impartido por profesores de la misma escuela, con una duración de 
12 horas. Con 4 talleres con las siguientes temáticas, “Hoja de Excel para tutorías”, por el 
M.V.Z. Rene Rubio Velázquez. “La didáctica en línea: Presentaciones Interactivas 
(Nearpod)”, por el M.P. Manuel Eduardo Granados Mata. “Aplicando los sonidos del inglés 
en el aula”, por el L.L. Gustavo Carlos Gómez Ríos. “Fortalecimiento entre el docente y el 
psicopedagógico”, por el Pisc. Luis Fernando Caudillo Ortega.  

 4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa:  

Durante este periodo se han realizado 18 reuniones con padres de familia con la finalidad 
de informar sobre el desempeño de sus hijos, así como el papel del tutor.  

 6. Impulso de la difusión de la cultura y extensión de los servicios:  

En la divulgación del conocimiento es importante señalar que varios profesores participan 
con conferencias, talleres y cursos en otras unidades académicas tanto de la Universidad 
como de otras instituciones, como la semana anual de la salud en la empresa AMTB 
SUMMIT,  donde el Mtro. JUAN MANUEL SANCHEZ IBARRA impartió la conferencia 
“Manejo de stress”. 
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 7. Vida Colegiada.  

Se realizaron las reuniones de la academia para integrar los comités faltantes.  

 8. Desarrollo de la Infraestructura:  

Se ha iniciado la construcción de un nuevo módulo de sanitarios y se terminó de construir 
el ajedrez gigante en el patio de la dirección, quedando pendiente la elaboración de las 
piezas.  

 9. Presencia Universitaria.  

La Escuela ha tenido una importante presencia en la ciudad con los diversos grupos que 
participaron en los eventos del Municipio para eventos artísticos y culturales realizando un 
total de 2 presentaciones del grupo de danza folklórica (en desfile de la ciudad del mes de 
noviembre y eventos religiosos; y una participación del grupo de teatro en la Muestra 
Cultural del CNMS.  

 La ENMS de Silao participó en la edición de los festejos de la revolución mexicana, el lunes 

17 de noviembre de 2014 que el municipio organiza, con más de 100 alumnos, mostrando 
actividades propias de lo que se hace en la ENMS de Silao, fomentando así la identidad de 
la Universidad de Guanajuato a toda la ciudadanía de Silao. El coordinador el L. C. Cesar 
Augusto Troncoso Castillo.  

La ENMS de Silao participó en la visita a la muestra del Congreso del Estado a la Exposición 

Acámbaro Artesanal, con un grupo de 20 alumnos el 28 de Enero del 2015. 
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Por este conducto, le informo las actividades que se desarrollaron en la Escuela de 

Nivel Medio Superior de Pénjamo, durante el periodo del 1º de noviembre de 2014 al 

31 de enero de 2015. Esto, atendiendo a las metas del Colegio, para la Evolución de los 

Indicadores, así como el desarrollo de las Actividades Académico – Administrativas, 

mismas que se encuentran establecidas en el PLADI 2010-2020. 

 

CAPÍTULO I. PLAN DE DESAROLLO 2010-2020. 

PLADES PLADEMS: Elaboración Consulta, aprobación y actualización. 

 Se brindó tutoría académica al 96% de la población, además se 

platicó con los padres de familia de los estudiantes, esto se logró 

con el apoyo de los 18 tutores activos en la escuela, aprovechando 

la entrevista para revisar situación académica de los estudiantes así 

como la interacción con los padres de familia, para revisión de 

calificaciones del segundo examen parcial dentro de su avance 

académico de los alumnos. 

Participación de profesores en capacitación continua, además de su 

interacción en la vida colegiada, para mejoramiento de los 

indicadores PLADENMS de nuestra Escuela. Además de si 

involucramiento en el desarrollo, revisión y validación de exámenes 

de admisión y exámenes institucionales.  

Además de la capacitación administrativa para Gestión de la 

Calidad, preparándonos para las auditorías en los procedimientos 

que se llevan para las Escuelas (Psicopedagógico, Secretaría 

Académica, Biblioteca). 
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CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1. CAPACIDAD Se atendieron a 532 alumnos inscritos para el semestre Agosto - Diciembre 

2014. 

Además se aceptaron a 333 alumnos de 2a inscripción (distribuidos en los tres 

niveles de 2º, 4º y 6º semestres en la sede de Moroleón), teniendo 3 áreas 

terminales, para el área de Naturales, para el área de Sociales y para el área 

de Ingenierías.  

Se ofrecieron los cursos de invierno en ambas sedes, para apoyar a los 

estudiantes a su regularización en diversas materias. 

 

 

2. COMPETITIVIDAD 

El alumno Irwin Enrique Villalobos López, se posicionó dentro de los 10 

mejores del estado (dentro del selectivo realizado por el CIMAT y DEMAT). 

Además de que se encuentra en la selección de la Olimpiada de Informática.  

El alumno Cristian Chacón Valdés formó parte de la delegación del estado de 

Guanajuato, para la olimpiada nacional de matemáticas, obteniendo medalla 

de bronce (tercer lugar).  

Los alumnos Juan de Dios Chagoyan Reyes y Ana Lucía Gutiérrez Rodríguez, 

han sido preseleccionados para participar en la delegación estatal en las 

disciplinas de habdball varonil y femenil respectivamente. 

Participación de los alumnos Jesús Alfonso Ramírez Leyva y Miriam de los 

Ángeles Torres Ortiz en CAMPIDEAS, en la ciudad de Pachuca, Hidalgo. 

Se desarrolló la Evaluación de la Escuela por parte de COPEEMS para el 

Sistema Nacional de Bachilleratos, en noviembre. 

El alumno Irwin Enrique Villalobos López, obtuvo el 3er Lugar en el concurso 

institucional de TICs junto con Andrea Ortiz. También obtuvo el 3er en 

Química y el 1er Lugar en Matemáticas, ambos en concursos institucionales. 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

1. Desarrollo del 

personal 

académico 

Se desarrollaron reuniones  colegiadas entre las áreas académicas 

implementando la elaboración de exámenes departamentales en diversas 

materias, en las que se destacan las materias de Español I, Álgebra I, Biología 

I, Química II, Física I, Química III, Cálculo Diferencial, Seminario de Historia 
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Universal Contemporánea, Ciencias Sociales, Lengua Extranjera I y III, 

Desarrollo Humano I, Lógica Argumentativa, Geometría y Trigonometría. 

Para redes de Profesores al interior de la escuela se han estado integrando 

las áreas académicas para tratar problemas afines y que tengan un impacto 

transversal académico, mismos que se vieron reflejados en los resultados de 

los exámenes institucionales, en los que se consolidan estrategias para las 

próximas evaluaciones, en donde se contemplan capacitaciones en torno a la 

enseñanza aprendizaje de los estudiantes, mismas que se vinculan con la 

tutoría no curricular, además se continúa con las capacitaciones 

correspondientes al funcionamiento de las áreas académicas en donde están 

involucrados profesores de Pénjamo y Moroleón. Ha asistido el Secretario 

Académico para explicar la operatividad de los lineamientos y de las 

funciones del personal docente en esta sede, además de los acuerdos que se 

han generado para las áreas. 

El profesor Jesús Raúl Lugo Martínez, impartió la materia de Fisicoquímica en 

el curso de preparación para la eliminatoria de la Olimpiada de Química, en 

la División de Ciencias Naturales y Exactas. 

Participación de profesores para la elaboración y validación de reactivos para 

los exámenes institucionales.  

El profesor Mario Oleg García González dio inicio a sus labores como PTC 40 

horas en el área de Matemáticas. 

Los profesores Blanca Olivia Ortiz Soria, José Guadalupe Zavala Oseguera, 

Sonia López Álvarez y María Guadalupe Pérez han formalizado su inscripción 

para formar parte de la 8ª generación del PROFORDEMS. 

 

 

2. Desarrollo 

Integral de los 

estudiantes 

Participación como sede del Concurso Institucional de TICs. 

Participación de 80 estudiantes en la CONVICENCIA UG SALUDABLE 2015. 

Se dio seguimiento a la participación de alumnos y un profesor en la edición 

de la revista ENJAMBRE para el CNMS. 

Se iniciaron los trabajos del comité para el programa ConstruyeT, en donde 

existe la participación de padres de familia, alumnos y profesores, y que por 

el momento se encuentran desarrollando estrategias para el contexto de 

nuestra población escolar. 

Se cubrió el 94% de la población estudiantil en el que se atendieron problemas 

de índices de reprobación junto con los padres de familia. 
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Se han atendido solicitudes de becas de alumnos en riesgo de deserción 

escolar, a los que se les ha apoyado con becas para este fin, donde estamos 

a la espera de su asignación. 

Atención de 184 estudiantes en el módulo de activación de la Salud física, los 

cuales acudieron en promedio 2 rutinas por semana. 

Además se le da seguimiento y revisión a las actividades que derivan de 

PROPAS. 

La Psicóloga María Guadalupe asistió a un taller de liderazgo por la 

Universidad Liceo Cervantino de Irapuato Gto., asistió a la reunión de la RED 

Municipal de atención a la violencia familiar. Participó en una reunión de 

planeación del suicidio. Promovió La ll Jornada por la salud integral (63 

alumnos); plática de donación de órganos (28 asistentes). Impartió un taller: 

Cine-Debate “Paraíso” (Proyecto PROPAS “Cuídate, vive mejor”); se realizó 

con dos grupos de quito semestre; en el cual asistieron 55 alumnos. 

3. Desarrollo y 

diversificación 

académica 

Se dio inicio a la promoción del Curso Propedéutico 2015, donde el 

coordinador ha visitado las Escuelas Secundarias de la cabecera y de 

comunidades cercanas. 

Participación del profesor Jesús Raúl Lugo Martínez en la planeación de curso 

– taller de estrategias didácticas en química para los profesores y alumnos 

seleccionados en la fase de eliminatoria, para conformar a la delegación.  

 

 

4. Mejoramiento 

de la gestión 

académico-

administrativa 

La Mtra. Blanca Olivia Ortiz Soria, participó en el curso – taller de auditores 

internos, organizado por la Dirección del Colegio. 

La Coordinadora de sistema de manejo ambiental da seguimiento al programa 

de separación de la basura, colocando en diversos puntos estratégicos de la 

escuela contenedores separadores mismos que coordina con alumnos de 

servicio social, así como reciclado de papel y plásticos.  

El director participa en el Diplomado en formación directiva (PROFORDIR), 

para acceder a la evaluación de la Escuela en el SNB. 

Se desarrolló la evaluación de SNB, durante los días 26, 27 y 28 de noviembre, 

en la que participaron profesores, alumnos y directivos. 

Diez profesores terminaron el Diplomado de Innovación en el aprendizaje. 

Participación del prof. Juan Carlos Herrera Enciso en el curso “Conociendo la 

Ley y el Reglamento para una Convivencia Libre de Violencia en el Entorno 

Escolar, dirigido a personal del nivel de Educación Media Superior” 
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5. Desarrollo de la 

investigación 

Se incorpora la Mtra. Blanca Olivia Ortiz Soria, como enlace de extensión y 

vinculación de la ENMS en Pénjamo. 

 

 

6. Impulso de la 

cultura y extensión 

Participación del equipo selectivo en el primer encuentro juvenil de RUGBY, 

organizado por CODE. 

Se realizó un simulacro de juicio oral para los estudiantes de 5º semestre con 

apoyo de estudiantes de la División Derecho, Política y Gobierno del Campus 

Guanajuato. 

Acudió la Escolta de la Escuela a la ceremonia de incineración y 

abanderamiento de escoltas en la Alhóndiga de Granaditas. 

Participación del grupo de teatro en la V muestra de Teatro Institucional. 

 

 

7. Vida colegiada 

Se llevaron a cabo reuniones de área, para revisión de mecanismos y criterios 

de evaluación, así como la realización de exámenes parciales 

departamentales en las áreas del conocimiento de Experimentales, 

matemáticas, Humanidades y Ciencias Sociales, Administración, con la 

finalidad de establecer estrategias para favorecer en los resultados 

institucionales y evaluaciones externas próximas. 

La Academia de la Escuela sesionó en 2 ocasiones ordinariamente y 1 en 

sesión extraordinaria. 

8. Desarrollo de la 

infraestructura 

Se instalaron 8 proyectores – cañones en salones de la sede Moroleón.  

Además se encuentran en proceso de licitación la adquisición de material 

bibliográfico, equipos de cómputo para oficinas y centro de cómputo, 

también para acceder a la red.  

En Pénjamo se adecuó el salón para las formativas de pintura y artesanías. 

En Pénjamo se inició la obra para la plaza de acceso de la Escuela. 

9. Presencia 

Universitaria 

Se estableció el vínculo con la Universidad Politécnica de Pénjamo, para 

beneficios de los estudiantes egresados de la Escuela. 

Participación del profesor Juan de Dios Mendoza Rosales por invitación de la 

Dirección de Arte y Cultura de la Universidad Autónoma de Nayarit, en 

diversas actividades con motivo del aniversario del grupo de teatro ZERO, 

mismo que hace algunos años ha estado de gira por nuestro estado invitado 

por nuestra Universidad y que fuera el vínculo por el cual se estableciera una 

estrecha relación entre la UAN y la UG 
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La escuela participó en los actos cívicos que organiza el municipio, además 

de los desfiles del 12 y 20 de noviembre con los estudiantes de 1er semestre 

y además del personal académico y administrativo. 

Participación del prof. Jesús Raúl Lugo Martínez en la reunión anual de 

delegados de la Olimpiada de Química, en la cd. De México.. 

Se desarrollaron reuniones de H. Academia de la Escuela. Se tuvo la 

participación del Director, del profesor y del alumno como integrantes del 

Consejo Académico del Colegio del NMS. 

 
Sin otro asunto en particular, le envío un cordial saludo y quedo a sus órdenes para 
cualquier detalle al respecto. 
 

ATENTAMENTE 
“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

EL DIRECTOR 
 
 

DR. JESÚS RAÚL LUGO MARTÍNEZ 
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Envío informe de labores de la Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz, 

correspondiente al trimestre comprendido entre el 01 de noviembre de 2014 al 31 de enero 

de 2015. 

Actividades Académico Administrativas 

Para consolidar el trabajo de las áreas del conocimiento se efectuaron las reuniones de 

inicio de cursos con la finalidad de revisar recomendaciones y dar seguimiento a los planes 

de trabajo, criterios de evaluación y secuencias didácticas de los profesores. 

Se acudió al diplomado en Innovación del Aprendizaje mismo que concluyeron 17 

profesores. 

Se participó en el Curso Conociendo la Ley y su Reglamento, para una Convivencia libre 

de Violencia en el Entorno Escolar.     15 profesores. 

Se inscribieron 5 profesores al PROFORDEMS. 

Participó un profesor en el Curso para Auditores,. 

 

Desarrollo Integral de los Estudiantes 

El programa de tutoría se fortaleció con la participación de la Coordinadora de Tutoría en el 

Encuentro Nacional de Tutoría en la UNAM Campus Universitario, con una ponencia. 

Se llevó a cabo la Tutoría Grupal para los diferentes niveles 2°, 4° y 6°, con la finalidad de 

dar a conocer el programa y actividades tutoriales diseñadas para el ciclo enero-junio 2015 

y para la capacitación de los estudiantes en el proceso de inscripción. 

Se llevó a cabo el proceso de capacitación y motivación para el uso del servicio bibliotecario. 

 

Para fomentar el liderazgo estudiantil se llevaron a cabo las actividades de: 

Participación en el evento Tres Biznagas, 1° Encuentro de Ciencias y Cultura Sierra Gorda, 

organizado por la Universidad de Guanajuato.   Acudieron 78 alumnos y 2 profesores. 

Se participó en la Conferencia Crónicas de una Visión Antropológica, acudieron 2 grupos 

(80 alumnos) y 2 profesores. 
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Se organizó la clase general de Zumba, para concluir las actividades de la unidad de salud. 

Se participó en el Curso de Capacitación para los enlaces de Psicología y Salud. 

Se acudió a los Concursos Institucionales de Matemáticas, Tecnologías de la Información 

y química, obteniendo en éste último el 2° lugar, el alumno Anaya Delgado Gerardo Andree. 

El alumno Cázares Vázquez Ricardo Antonio Acudió a los entrenamientos de matemáticas, 

quedó en el lugar 11 (seleccionaron los 10 primeros lugares para la Olimpiada Nacional). 

 

Desarrollo y Diversificación Académica 

Para lograr la aplicación de recursos innovadores, para el aprendizaje de los 

estudiantes se participó en: 

La Muestra de Teatro con la obra “Quién anda ahí”. 

El Foro del Diplomado Innovación del Aprendizaje con la ponencia Construcción de 

Simuladores en la unidad de aprendizaje de Física.   Dictada por el Ing. Gustavo Adolfo 

Mares Saucedo. 

Se organizó el ciclo de representaciones de los principales problemas sociales abordados 

en el programa de la materia correspondiente con la participación de quince equipos de 

trabajo y  la presencia de profesores y alumnos de otras inscripciones. 

Mejoramiento de la Gestión Académico-Administrativa 

Para mejorar los procesos y estructuras administrativas se participó en las 

capacitaciones: 

Elaboración de POA´s 2015. 

Elaboración de Contratos. 

Curso de manejo de conflictos herramientas para el análisis y solución. 

Curso de relaciones interpersonales. 

Curso de capacitación para la elaboración de inventario. 

Actualización del Manual de Organización. 

Taller de compras Sustentables. 

 

Se llevó a cabo el Proyecto Reciclón donde se hizo acopio de papel, pet, pilas, 

electrodomésticos. 

 

 

Impulso a la Cultura y Extensión 

Se llevó a cabo la ceremonia conmemorativa de la Revolución Mexicana, donde 

participaron 10 cuadros de baile folklórico, presentado por los alumnos de las diferentes  

inscripciones 
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Se llevó acabo la muestra Gastronómica con la presentación de los platillos más 

representativos de diez estados de la República. 

Acudieron estudiantes, profesores de la escuela y Padres de Familia. 

Participó en el Comité Editorial de la Revista Enjambre, una maestra y tres alumnos. 

Se acudió al foro de Experiencias de Servicio Social Universitario con la presentación de 

proyectos de alto impacto como: INAEBA, Fe y Luz, Asistencia a Comedores.   5 alumnos 

hicieron la presentación. 

Se llevó a cabo Convenio con el Centro Universitario México y la Empresa Coca Cola, con 

la finalidad de lograr la Capacitación de un Auxiliar de Servicios y un Técnico Académico, 

para la obtención del Certificado de Nivel Medio Superior. 

6 profesores participaron en el Convenio entre el Centro Universitario México y la Empresa 

Coca Cola,como instructores en las materias de las áreas, matemáticas, comunicación, 

ciencias sociales, economía y ciencias experimentales. 

Se participó en el Abanderamiento de la Escolta de la Escuela. 

 

Vida Colegiada 

Consejo General Universitario. 

Consejo de Nivel Medio Superior. 

Academia de la Escuela. 

Reunión de Planeación. 

Reuniones de Áreas del Conocimiento. 

Reuniones y trabajos del Comité de Ingreso y Permanencia. 

Comité de Becas. 

Comisión Revisora. 

Reuniones de Enlaces 

Se trabajó en la Comisión de Escuelas Incorporadas. 

Se participó en la Elección de Alumnos y Profesores integrantes del Consejero General 

Universitario. 

 

Desarrollo de la Infraestructura 

Con la finalidad de dar mantenimiento y preservación de los materiales didácticos escritos, 

se llevó a cabo la fumigación de la biblioteca. 

Se terminó la construcción de una cisterna para el acopio y buena distribución del agua. 

Se está llevando a cabo el mantenimiento y remozamiento de los muros internos y externos 

de pintura. 
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En espera de haber cumplido con lo solicitado, aprovecho la  ocasión para enviarle  un 

cordial saludo. 

 

Atentamente 

“ La verdad os Hará Libres “ 

 

M.V.Z. Ana María Teresa Soltero Ugalde 
Directora 
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